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Le 1er décembre 2023 

Session de la Chambre d’agriculture au lycée privé agricole de Gignac 

Délibérations budgétaires et situation économique des filières et 
perspectives 

 
 

Lors de la Session 2024 du lundi 28 Novembre 2023 présidée par Jérôme Despey, en 
présence de M. le Préfet de l’Hérault François Xavier Lauch et le Conseiller départemental 
Yvon Pellet, le budget a été voté par les membres élus de la Chambre d’agriculture. 
 
Dans un contexte inflationniste et agricole instable, les missions de la Chambre 
d’agriculture de l’Hérault sont de plus en plus importantes ; il s’agit de trouver un équilibre 
budgétaire pour continuer à assurer ce service de proximité.  
 
Jérôme Despey a insisté sur la nécessaire mobilisation des parlementaires pour 
augmenter les budgets des Chambres d’agriculture dans la loi de finances en préparation 
et leur permettre aussi de continuer à assurer au mieux leur mission de service public. 
 
 
Point sur la situation économique des filières et perspectives 
Marine Raffray, agro-économiste à Chambres d’agriculture France a fait un point sur la 
conjoncture agri-viticole, sur fond d’incertitudes économiques. 
 
Le constat :  

 Au global un net recul des prix, notamment sur la filière vins, 
 Une balance commerciale en repli, 
 Des habitudes de consommation qui s’adaptent au contexte inflationniste, avec 

une diminution en valeur et en volume de la consommation des Français. 
 
Tout ceci constituant des freins à la montée en gamme des produits agricoles. 
  
A cela s’ajoute un contexte international incertain avec des inquiétudes sur la demande 
extérieure ; notamment une récession en Allemagne et un fort ralentissement à prévoir 
en Chine. 
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La tendance va à rebours du principe de mondialisation avec une restriction des échanges 
(quotas, embargos…) 
 
Tous ces facteurs constituent un enjeu fort pour le monde agricole, qui est confronté à 
plus de dépendance en raison des aléas climatiques et sanitaires.  
 
 
Intervention des élus de la Chambre d’agriculture de l’Hérault 
 
Brigitte Singla, 1èr secrétaire adjoint en charge de l’élevage et de la PAC et éleveuse de 
brebis laitière aux Rives est intervenue pour partager les nombreuses difficultés 
rencontrées par le secteur de l’élevage : le coût de l’alimentation des animaux qui 
augmente, les aléas climatiques qui entraînent un manque de rendement fourrager, et 
qui mettent à mal les conditions de confort des animaux, les épizooties, la prédation…   
Toutes ces singularités rendent la filière extrêmement dépendante de la PAC et de 
dispositifs de gestion des risques qui ne sont pas toujours adaptés à la structure des 
exploitations.  
B. Singla a salué l’accompagnement des équipes de la Chambre d’agriculture de l’Hérault 
qui ont aidé à la mise en œuvre de la nouvelle PAC. 
 
Jérôme Despey a insisté sur le fait qu’il n’y a pas de « petit secteur » (en référence à la 
proportion que représente la filière élevage par rapport notamment à la viticulture dans 
notre département) 
Chaque secteur apporte un lien économique, social, environnemental. Il y a quelques 
années, il s’agissait des premières installations dans le département de l’Hérault. Il nous 
faut absolument les outils assurantiels appropriés pour faire face aux aléas (la moyenne 
olympique notamment n’est plus adaptée).  
 
Guilhem Vigroux a ensuite fait un point sur la situation viticole de notre département en 
déplorant les faibles récoltes dues à une pluviométrie déficitaire sur certains secteurs et 
des marchés atones voire en baisse. 
 
Les élus Jean-Pascal Pélagatti, Rémi Dumas, Philippe Coste, Alexandre Boudet et Pierre 
Colin, ont ensuite pris la parole pour alerter – entre autres - sur une certaine tendance à 
l’agribashing, la pénurie d’eau et des déficits de précipitation qui se cumulent, la baisse 
de consommation de produits qualitatifs et l’absence de vision d’avenir.  
 
Jérôme Despey a souligné que parmi les réponses à ces problématiques, il y a des 
changements à mener sur le plan structurel (comme l’arrachage temporaire) et qu’il ne 
faut pas « avoir peur de faire la promotion de notre vin », notamment grâce à une 
meilleure segmentation. Il n’est pas non plus nécessaire de taxer davantage le vin, dont 
la consommation est déjà en décroissance. 
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Le Préfet a conclu la session en assurant qu’il croyait dans les missions des chambres 
d’agriculture, véritables « partenaires du quotidien » par leur proximité, leur expertise, 
leur aide aux transitions et leur contribution à « une façon plus intelligente de produire ». 
Il a ensuite déclaré : « Nous sommes un grand pays agricole et il faut mettre 
l’investissement au profit de notre agriculture. Il y a une véritable adéquation à trouver 
entre la protection de l’environnement et l’agriculture car la société qui me fait peur est 
celle où on oppose ». 
En ce qui concerne la prédation, il faut mettre les éleveurs en capacité de mettre en 
œuvre les tirs s’ils sont attaqués.   
 
   
 

 


